Semaine du 1^{er} au 8 mars 2020

Dimanche 1er 11h00 « Eveil à la Foi » (4-7 ans) et « Eveil à la Parole » (812 ans)

16h00 A la cathédrale, Appel décisif des catéchumènes adultes

Mardi 3 20h30 Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissiale

Mercredi 4 15h00 Temps de prière à la Fondation Lepoutre

18h30 Eucharistie suivie du temps « Pains-Pommes »

Vendredi 6 15h00 Messe à la Maison des Artistes

Journée mondiale de prière œcuménique 6 mars 19h00 « Lève-toi, prends ton grabat et marche! ». Cette année, la célébration a été préparée par des femmes du Zimbabwe, RDV Vendredi 6 mars, 19h00, au temple luthérien du Perreux, 4 rue de Chanzy.

Concert à St-Saturnin 8 mars 15h00 A l'initiative d'Yves Dellmann et du Centre Communautaire de Nogent, notre église accueille des chorales du Mouvement RENANIM pour un partage de Polyphonies hébraïques. En ce dimanche de la Transfiguration de Jésus sur la montagne, la proposition réjouira nos oreilles sur le chemin du Carême.

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

- Ce 29/02, nous avons célébré le baptême de Cyprien POIRIER.
- Nous avons dit A-Dieu à Béatrice BONNET (27/02).

« Chère Amazonie » Une proposition de lecture pour le Carême ! Pour le prix de 4 €, vous pouvez vous procurer la récente exhortation du Pape François au secrétariat, à l'accueiléglise et dans les chapelles de la paroisse. Partageons les rêves du Pape : rêve social, rêve culturel, rêve écologique et rêve ecclésial.

« Le Rwanda à Nogent »

Exposition - Présentation de photos du Dimanche 23 février au Dimanche 8 mars dans l'église Saint-Saturnin, ouverte tous les jours de 9h à 19h.

Soirée Témoignage - Rencontre des pèlerins du Val-de-Marne Vendredi 13 mars 2020, Accueil à partir de 20h salle paroissiale 6 rue Edmond Vitry en présence du Père Gérard Seitz

Site Internet du **Doyenné** : http://edbm.paroisse.net – Secrétariat paroissial 01 48 73 23 71

1er dimanche de Carême Année A 1er Mars 2020

« Peuple bien-aimé de Dieu, Souviens-toi de ton baptême : Choisis de suivre le Christ! »

« Laudato si', mi' Signore »

« Loué sois-tu, mon Seigneur », chantait saint François d'Assise. Dans ce beau cantique, il nous rappelait que notre maison commune



Nous accueillons les Petits Baptisés de mars-avril 2020

est aussi comme une sœur, avec laquelle nous partageons l'existence, et comme une mère, belle, qui nous accueille à bras ouverts : « Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur notre mère la terre, qui nous soutient et nous gouverne, et produit divers fruits avec les fleurs colorées et l'herbe ».

Tels sont les premiers mots de cette Lettre que nous avons choisi de mettre en avant pendant les temps de Carême et de Pâques. Dans cette encyclique, François consacre un long premier chapitre à « Ce qui se passe dans notre maison ». Dans ses écrits, et nous le constatons encore dans le dernier – « *Chère Amazonie* », le pape commence par prendre le temps de **regarder** et d'écouter en vue d'un discernement.

L'écologie intégrale promue par « Laudato si' » comporte cette insistance très spirituelle, non pas de fuir dans un ailleurs, un autre monde rêvé, mais de prendre corps dans ce qui nous constitue et ce qui caractérise notre temps.

Ce dimanche, Jésus notre Seigneur est éprouvé au désert. Il repousse avec courage les attaques de Satan. En Lui, l'humain apparaît dans toute sa dignité. Dignité de fils de Dieu y compris dans les tentations inhérentes à notre condition de créatures, dans un monde abîmé par l'action de l'Adversaire.

Aux premiers jours du Carême, comment chacun prendra-t-il le temps de regarder et d'écouter sa vie, celle de ses proches, celle de ce monde, pour mieux « choisir de suivre le Christ » ? La spiritualité chrétienne commence par là.

P. Gilles Godlewski, curé

Pendant le Carême, prier pour son prochain

Lors des messes, comme pendant l'Avent, des cahiers seront disponibles à l'entrée pour que chacun puisse écrire des intentions de prières personnelles. Celles-ci seront lues lors de la prière universelle. Osons confier la vie de notre prochain au Seigneur dans l'espérance de la prière communautaire.

Lectures de ce dimanche

Lecture du livre de la Genèse (2, 7-9; 3, 1-7a)

Le Seigneur Dieu modela l'homme avec la poussière tirée du sol: il insuffla dans ses narines le souffle de vie, et l'homme devint un être vivant. Le Seigneur Dieu planta un jardin en Éden, à l'orient, et y plaça l'homme qu'il avait modelé. Le Seigneur Dieu fit pousser du sol toutes sortes d'arbres à l'aspect désirable et aux fruits savoureux; il v avait aussi l'arbre de vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal. Or le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs que le Seigneur Dieu avait faits. Il dit à la femme : « Alors, Dieu vous a vraiment dit : "Vous ne mangerez d'aucun arbre du jardin"? » La femme répondit au serpent : « Nous mangeons les fruits des arbres du jardin. Mais, pour le fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit : "Vous n'en mangerez pas, vous n'y toucherez pas, sinon vous mourrez." » Le serpent dit à la femme : « Pas du tout! Vous ne mourrez pas! Mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal. » La femme s'aperçut que le fruit de l'arbre devait être savoureux, qu'il était agréable à regarder et qu'il était désirable, cet arbre, puisqu'il donnait l'intelligence. Elle prit de son fruit, et en mangea. Elle en donna aussi à son mari, et il en mangea. Alors leurs yeux à tous deux s'ouvrirent et ils se rendirent compte qu'ils étaient nus. – Parole du Seigneur.

Psaume 50 (51)] Pitié, Seigneur, car nous avons péché!

1-Pitié pour moi, mon Dieu, dans ton amour,
selon ta grande miséricorde, efface mon péché.
Lave-moi tout entier de ma faute,
purifie-moi de mon offense.

2-Oui, je connais mon péché, ma faute est toujours devant moi. Contre toi, et toi seul, j'ai péché, ce qui est mal à tes yeux, je l'ai fait.

3-Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu, renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit. Ne me chasse pas loin de ta face, ne me reprends pas ton esprit saint.

4-Rends-moi la joie d'être sauvé ; que l'esprit généreux me soutienne. Seigneur, ouvre mes lèvres, et ma bouche annoncera ta louange.

Lecture la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (5, 12-19)

Frères, nous savons que par un seul homme, le péché est entré dans le monde, et que par le péché est venue la mort ; et ainsi, la mort est passée en tous les hommes, étant donné que tous ont péché.

Avant la loi de Moïse, le péché était déjà dans le monde, mais le péché ne peut être imputé à personne tant qu'il n'y a pas de loi. Pourtant, depuis Adam jusqu'à Moïse, la mort a établi son règne, même sur ceux qui n'avaient pas péché par une transgression semblable à celle d'Adam. Or, Adam préfigure celui qui devait venir. Mais il n'en va pas du don gratuit comme de la faute. En effet, si la mort a frappé la multitude par la faute d'un seul, combien plus la grâce de Dieu s'est-elle répandue en abondance sur la multitude, cette grâce qui est donnée en un seul homme, Jésus Christ. Le don de Dieu et les

conséquences du péché d'un seul n'ont pas la même mesure non plus : d'une part, en effet, pour la faute d'un seul, le jugement a conduit à la condamnation; d'autre part, pour une multitude de fautes, le don gratuit de Dieu conduit à la justification.

Si, en effet, à cause d'un seul homme, par la faute d'un seul, la mort a établi son règne, combien plus, à cause de Jésus Christ et de lui seul, régneront-ils dans la vie, ceux qui reçoivent en abondance le don de la grâce qui les rend justes. Bref, de même que la faute commise par un seul a conduit tous les hommes à la condamnation, de même l'accomplissement de la justice par un seul a conduit tous les hommes à la justification qui donne la vie. En effet, de même que par la désobéissance d'un seul être humain la multitude a été rendue pécheresse, de même par l'obéissance d'un seul la multitude sera-t-elle rendue juste. — Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon Matthieu (4, 1-11)

En ce temps-là, Jésus fut conduit au désert par l'Esprit pour être tenté par le diable. Après avoir jeûné quarante jours et quarante nuits, il eut faim.

Le tentateur s'approcha et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains. » Mais Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. »

Alors le diable l'emmène à la Ville sainte, le place au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, jette-toi en bas; car il est écrit : Il donnera pour toi des ordres à ses anges, et : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui déclara : « Il est encore écrit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Le diable l'emmène encore sur une très haute montagne et lui montre tous les royaumes du monde et leur gloire. Il lui dit : « Tout cela, je te le donnerai, si, tombant à mes pieds, tu te prosternes devant moi. » Alors, Jésus lui dit : « Arrière, Satan! car il est écrit : C'est le Seigneur ton Dieu que tu adoreras, à lui seul tu rendras un culte. »

Alors le diable le quitte. Et voici que des anges s'approchèrent, et ils le servaient.

Prière de l'Assemblée

"Dieu notre Père, nous te confions ces enfants, dont tu veux faire pleinement, par le Baptême, tes enfants. Qu'ils découvrent en Jésus Ressuscité le compagnon de leur vie et n'aient pas peur de le suivre sur son chemin de vie, jusque dans sa Pâque, dans sa lumière! Que l'Esprit Saint fasse d'eux des pierres vivantes de l'Église Et des témoins joyeux de ton amour pour tous les hommes! Nous te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur."